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Сегодня каждый колхоз должен закончить сев
зерновых и льна!

Что дает высокая агротехника
В колхозе им. М. Горького, 

Зубовского сельсовета, вот уже 
ряд лет получают іорошие уро
жаи зерновых и технических 
культур. За 1940 год урожай 
получен в среднем ржи со 12,5 ц. с 
га, овса по 19,3 цент, с га, а на се 
менных участках, с площади 4 
га, урожай овса получен по 28 
цент, с га.

Особенно хороших урожаев до 
бились звенья Вихаревой и За
тулиной, благодаря тому, что 
они в широком размере приме-» 
нили высокую агротехнику по 
возделыванию культур.

И в этом году под руководст
вом Вихаревой и Загулиной то
же проводится целый ряд агро 
технических мероприятий. Весь 
имеющийся в колхощ семенной 
материал доведен до посевной 
кондиции. Посев клевера и горо
ха произведен нитрагированнымм 
семенами. На участок льна, пло
щадью в 4 га, внесено полное 
минеральное удобрение (азот,

1 фосфор, калий). В звене Загули
ной на участке озимой ржи пло
щадью в 3,5 га произведено 
раннее весеннее боронование и 
сделана подкормка суперфосфатом 
и калийной солью. Овес в звень
ях на площади 10 га иосеян 
яровизированными семенами. 
Виервые полгектара льна также 
посеяно яровизированными семе
нами. Сейчас звенья заготовдя 
ют подкормочные материалы и 
производят просушивание торфа 
для мульчирования посевов льна 
и других культур.

Звеньевые Вихарева и Загули- 
па за хорошие успехи в урожай
ности в 1940 году были участ
никами областной сельскохозяйст
венной выставки, получили рай 
онные денежные премии и нет 
сомнения в том, что они оправ
дают доверие и в 1941 году 
— добьются наивысших ■ резуль
татов в урожайности.

И. МЕЛЬНИКОВ. 
Агроном Пакалевской МТС.

Приступили к посадке картофеля'

30 мая колхоз «Социалиста-. льна. 31 мая-в колхозе присту- 
ческий путь», Сидоровскогосель- пили к посадке картофеля, 
совета, закончил сев зерновых и і Н. ПУГИН.

Не затягивать сев корнеплодов
Огромную роль в повышении 

продуктивности животноводства ; 
играет сочный корм, а в част 
ности, кормовые корнеплоды. Но 
некоторые руководители колхозов 
этого еще не поняли и от посева 
корнеплодов под всякими пред
логами стараются отказаться. 
Именно поэтому ва сегодняшний 
день еще незначительное коли
чество колхозов выбрали семена 
корнеплодов, находящиеся в ма
газинах сельпо. Не выбрали се
мена колхозы ..Светлый путь“ , 
«Вторая пятилетка», Тонкинско
го сельсовета, «Красный парти
зан», Вязовского сельсовета, „Ок
тябрь“ , Октябрьского сельсовета, 
Трошковскии колхоз и др.

На 31 мая в районе закончи
ли сев зерновых культур 39 кол
хозов, но кормовых корнеплодов 
на это же число не посеяно ни 
одного га.

Лучшие агротехнические сроки 
посева корнеплодов проходят. 
Дальше медлить нельзя. Каждому 
колхозу надо подобрать богатую 
питательными веществами почву, 
хорошо ее обработать и закон
чить сев корнеплодов в ближай
шие 2 — 3 дня.

Кроме этого сейчас же нужно 
приступить к посеву дугопаст 
бищных трав и овощных культур, 
лука-червушки и других.

Ф. СМИРНОВ.
Агроном райзо.

Весенний сев на полях Союза
Весенний сев начался в самых 

северных райоиах Советского Со
юза. Всего на 25 мая по стране 
засеяно 67 миллионов 67 тыс. 
гектаров яровых — 71 проц, пла
на.

На юге Союза свыше 20 рес
публик, краев и областей пере
выполнили план сева зѳрнивых и 
бобовых культур. Сейчас здесь 
заканчивается яесадка картофе-

j ля, продолжается посадка таба
ка, сев овощей, риса и других 
поздних культур.

Идет к концу сев сахарной 
свеклы.

Белорусская ССР и Московская 
область заканчивают сев льна. 
Начался сев этой культуры в 
Коми АССР н Архангельской об
ласти.

Сводка
О ходе весеннего сева по району 

(в процентах к плану)

Данные райзо на 31 мая 19 4 1 г .

Наименование
сельсоветов

Зерновые 
и бобовые Лен

Тонкинский 89,2 18,0
Бердниковский 99 6 39,2
Вязовский 102,2 65,0
Первомайский 72,0 18,7
Октябрьский 93,2 57,2
Федоровский 92,7 55,6
С идоровский 97,4 80,8
Трошковскии 87,0 38,0
Вахрамеезский 76,5 30,4
Полянский 96,4 72.0
Зубовский 85,2 36,2
Чердаковский 105,0 90.0

Итого по району 91,3 50,9

* й

Прошли все лучшие сроки, а 
в районе, как видно из сводки, 
даже сев зерновыі и бобовых 
еще не закончен. Полностью сев 
зерновых и бобовых закончили 
только 39 колхозов.

Особенно медленно идет сев 
льна. Такие сельсоветы как Тон
кинский и Первомайский по сути 
дела сев льна только еще нача
ли Недалеко ушли от них Вах 
рамеевский, Зубовский, Трошков 
ский и Бердниковский сельсоветы.

Обком и облисполком потребо
вали от всех районов закончить 
сев 1 июня. Эта директива неу
коснительно должна быть выпол
нена веема колхозами нашего 
района.

На Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке,

Стэнд технических культур в 
вводном зале павильона 

«Сибирь»

Весенние испытания в школах
района

Весенне-проверочные и пере
водные испытания являются не 
только экзаменом для учащихся, 
но я государственной проверкой 
работы шкод и работы . каждого 
учителя.

Закончившиеся испытания в 
IV классах и ход их в старших 
классах со всей полнотой вскры
ли положительные и теневые сто
роны работы школ и учителей. 
Ряд школ и учителей района доб
росовестной работой в процессе 
учебного года и хорошей подго
товкой к испытаниям обеспечили 
успешное окончание учебного го
да.

Хорошие результаты по испы
таниям в IV классе дала учи
тельница Пакалевской школы Де 
бедѳва, у которой из 34-х уча
щихся написали диктант 7 — от* 
лично, 6 — хорошо, 19— посредст
венно и 2 — плохо. На устных ис
пытаниях ни один ученик не 
получил плохой отметки. Хоро
шие результаты дала молодая 
учительница Типаевской школы 
Полетаева, у которой только один 
неуспевающий— по болезни. Неп
лохие показатели дала также 
учительница Хвоинекой школы 
Бугрова, у которой из 27 чело
век по русскому только один на
писал на плохо, а по устному 
нет ни одной плохой отметки.

Также успешно прошли испы 
тания у ряда учителей НСШ и 
средних школ. У  учительницы 
Оленевой (Трошковская НСШ) уче
ники 7 класса письменную ра
боту по алгебре написали 5 — на 
хорошо и 17— на посредственно. 
Хорошо сдавали испытания по 
анатомии и физиологии человека 
ученики 8 класса «В» у учи 
тельницы Бельченко -Пакалевс- 
кая школа,— отлично 13, хоро
шо— 7, посредственно— 3

Наряду с этим есть такая ка 
тегория учителей, которая в те
чение года, давая высокий про
цент успеваемости, на испыта
ниях дала самые плохие резуль
таты. Так, у учительницы Берд- 
никовской школы Виноградовой 
ученики IV класса из 26 чело
век написали диктант: 2 — на 
хорошо, 5 — на посредственно. 10 
—  на плохо, 9 — на очень плохо., 
два ученика остались на второй 
год и 10 получили испытания 
на осень. В Ко ржави некой шко
ле из 35 учащихся по арифме
тике 1 8  . человек написали на 
плохо. Плохіе результаты дал 
четвертый класс Тонкинской шко
лы -учительница Кузнецова. В 
7 классе Тонкинской средней 
школы по алгебре из 30 уча
щихся 20 написали на плохо 
(преподаватель Исаева Л. Т.). В 
пятых классах по арифметике из 
55 человек 27 написали на пло
хо. Плоіие результаты дала Чер- 
даковская школа (учительница 
Воробьева).

Указанные факты свидетельст
вуют о том, что эти учителя в 
течение года искусственно завы
шали процент успеваемости, за 
нимались либерализмом, встав ва 
путь обмана и очковтирательства. 
Безусловно, к таким учителям 
должны быть приняты самые 
суровые меры взыскания, вплоть 
до снятия с работы и привлече
ния к ответственности.

Подобные факты также свидѳ* 
теьствуют о недостаточном контро 
ле со стороны директоров школ 
работы учителей. Каждая школа 
и учитель должны серьезно про
думать всю работу за год, чтобы 
не повторять ошибок в будущем 
учебном году.

А. СМИРНОВ.
Зав. роно.

Доходы от займов
Как известно, значительная 

часть средств, поступающих от 
государственных займов, отчие 
ляется в местные бюджеты на 
хозяйственное и культурное стро
ительство в городах и селах, В 
нашем районе таких отчислений 
в сельские и районный бюджеты 
постунидо только за 1940 год 
521 тыс. рублей.

Но не только этим определя-

в нашем районе
ются выгоды, получаемые насе
лением от займов. Советское го
сударство ежегодно выплачивает 
огромные суммы выигрышей и 
процентов по займам. В нашем 
районе таких доходов по займам 
с 1937 года по май 1941 года 
выплачено 147,1 тыс. рублей, в 
том числе только за 5 месяцев 
1941 года 34,5 тыс. рублей.

Подписание соглашения между 
СССР и Швецией об урегулировании 
взаимных имущественных претензий, 

относящихся к Литовской, Латвийской 
и Эстонской ССР

В течение последних месяцев 
в Москве происходили переговоры 
между Правительственными Деле 
гациими СССР и Швеции по воп 
росу об урегулировании взаимных 
имущественных претензий, отно
сящихся к  Литовской, Латвійской

и Эстонской ССР. Переговоры 
протекали в духе взаимного по
нимания и закончились 30 мая 
1941 года подписанием соответс
твующего Соглашения.

(ТАСС).
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Все комсомольцы должны повышать
свои политический уровень

По инициативе РК  ВЛКСМ в еетили только 2 — 3 занятия.
апреле с. г. в райцентре был 
организован кружок по изучению 
истории партии. Свыше 30 ком
сомольцев изъявили желание 
учиться в этом кружке. За два
месяца они изучили три главы ванности. Тов. Шенелев, секре- 
истории партии. Большинство таръ комсомольской организации

Некоторые секретари комсо
мольских организаций мало ин
тересуются тем, как учатся ком 
сомольцы, а иногда сами показы
вают примеры недисцишшниро-

комсомольцев аккуратно посеща
ют занятия и серьезно готовятся 
к ним.

Тов. Ершова (комсомольская 
организация при больнице) серь- 

а езно и вдумчиво изучает исто 
рию партии. Не было ни одного 
случая, чтобы тов. Ершова при
ходила на занятия неподготов
ленной. Всегда на заданные воп
росы опа дает полные ответы. 
Из этой комсомольской органи
зации хорошо также учится тов. 
Рослякова и др Из финбанков
ской комсомольской организацпп 
неплохо учатся тт. Клименкова 
и Большакова.

Наряду с этим имеются и та
кие комсомольцы, которые про
пускают занятая и недостаточно 
готовятся к ним. К таким отно
сятся Царегородцева М., Царе
городцева Л., Бурачков, Красиль
ников Д, Они из 8 занятий по

при райсовете, сам не посещает 
занятия, и не удивительно, что 
комсомольцы этой организации 
тт. Красильников С., Малышева 
К. и Лебедев также нерегуляр
но бывают на занятиях. Не по
вышая своего теоретического уро
вня, они грубо нарушают II нараг 
раф устава ВЛКСМ, где говорится, 
что «члены ВЛКСМ обязаны: изу
чать труды Маркса, Энгельса, 
Левина, Сталина и раз'яснять 
марксиствко-денинскоз учение ши
роким массам молодежи».

Вокруг политических невежд, 
людей, которые проявляют ле
ность мысли, надоноднять общест
венно-комсомольское мнение, до
биться того, чтобы все комсо
мольцы повышали свой полити
ческий уровень.

В. ФРИДМАН.
Пропагандист РК  ВКП(б).

Наладить работу в звеньях
В колхозе «Передовик», Фе своих участков, На 30 мая в 

доровского сельсовета, звеаье- колхозе не посеяно льна нн од- 
водка Мерсикова Е . Я  , Мерси- ного гектара, 
коза Е. Ф., Кузнецова А. почти' Когда же звеньеводки колхоза соесѳм отстранились от своих. «Передовик» будут бороться за 
обязанностей. Они до сего време-‘ высокий урожай? 
ни не знают, где должны носе- ; Г. М.
ять какие культуры и не знают

Нет охраны колхозного имущества
В крлхозе им. Бусыгина, Тон- ного инвентаря. По охране в ноч

кинского сельсовета, до- сих пор 
не налажена охрана колхозного 
имущества от воров и пожаров. 
Нет нн одной кадки с водой, ни 
багрА, ни другого противопожар

ное время складов и конных 
дворов правление колхоза тоже 
пока еще не приняло никаких 
мер

С. АКСЕНОВ.

Борьба с кожны м оводом
Кожный овод наносит громад 

ный ущерб народному хозяйству. 
Коровы, пораженные личинками 
овода, снижают удоп, сильно ху 
деют. Шкуры от больных живот 
ных вследствие саищеватости 
обесцениваются. В период лета 
животные бегством стараются 
спастись от него, часто происхо
дят травматические повреждения 
— вывихи, переломы конечностей, 
ранения и аборты.

Кожно вводная болезнь крупно
го рогатого скота вызывается ли
чинками кожного овода, самки 
которого откладывают яйца на 
шерстном покрове. Из яиц через 
В — 5 дней выходят личинки, 
пробуравливают кожу и внедряю-' 
тся в организм животного, где 
живут 9 — 11 месяцев. За 2 — 3 
месяца до окончательного разни 
тия личинки овода подвигаются 
к  коже спины, вызывая гнойные 
опухолевидные образования (жел
ваки). Через отверстия в желва
ках личинки выпадают на землю 
и превращаются в куколку, а 
затем через 30— 40 дней— в 
овод.

Подчас работники земельных 
органов и колхозов не серьезно 
относятся к борьбе с кожным 
оводом.Борьба с кожным оводом— 
не сезонная кампания, а длите 
льное мероприятие. Когда на ко
же животного образуются желва
ки, следует приняться за унич
тожение личинок. Обработке дол
жен подвергаться и скот колхоз
ников, так как необработанный

скот является источником инва
зии.

Уничтожение личинок в более 
ранней стадии развития легче, 
потому что в это время они ме 
нее устойчивы. После гибели ли
чинки желваки скоро рассасыва
ются, отверстия в коже зараста
ют и животные быстро поправ
ляются.

Наиболее эффективным спосо
бом борьбы с личинками являет
ся выдавливание иди уничтоже
ние в желваках химическими 
средствами. При химическом 
способе уничтожения личинок в 
ранний период* можно применять 
введение лекарственных веществ 
через укороченную инъекционную 
иглу с затупленным концом.

Лекарственные вещества луч
ше всего применять в виде вод
ных и масляничаыі растворов. 
Обработку скота в период массо
вого подхода личинок нужно 
проводить два раза в неделю, в 
последующее время не менее од
ного раза в неделю.

С наступлением лета скот не 
рекомендуется пасти в жару на 
открытом месте, необходимо ор
ганизовать ночную пастьбу и 
днем содержать скот в затенен
ных местах (базы, дворы, навѳ 
сы).

В работе по очистке скота от 
кожного овода должны принять 
активное участие колхозники и 
работники животноводства.

Н. ОБТЯПОВ.
Зоотехник райзо.

Война в Европе 
Африке и Азин
(Дневник военных деист 

внй за 29 и 30 мая)
Германская авиация 29 и 30 

мая бомбардировала порты в ІОж 
ной и Западной Англии. В водах 
вокруг Англии потоплено несколь 
ко английских судов.

Небольшое соединение англий 
ских бомбардировщиков в ночь 
на 29 мая сбросило бомбы в Се
веро-Западной Германии.

Опыт участников Всесоюзной
сельскохозяйственной выставки 1941 года

Как мы получили рекордный урожай
р ж и

Рассказ звеньевой тов. Е. М. Багацкой

В бассейне Средиземного моря 
на острове Крит продолжаются 
ожесточенные бои. 29 мая гер
манские войска заняли город Ге- 
раклион, расположенный ва се
верном берегу острова. Агентство 
Рейтер сообщает, что английские 
войска под натиском немцев 
вновь получивших крупные под
крепления, отошли на позиции к 
востоку от залива Суды. Агентст
во указывает, что численность 
германских войск, доставленных 
воздушным путем на острое Крит, 
составляет 30 тыс. человек.

В Северной Африке, в районе ] 
Тобрука и у Соллума, отмечают- ! 
ся действия артиллерии и пат 
рулей. По английским сообщени
ям, в секторе Тобрука английс 
кие войска продвинулись вперед 
и улучшили свои позиции. На 
ливийско-египетской границе ва 
иболее важные позиции гермапс 
ких войск ваходятск поблизости 
от Соллума и Сиди-Сулеймапа. 
Соллум, в котором осталось лишь 
несколько поврежденных строе
ний, занят немцами.

В Восточной Африке, в Абис 
синаи, продолжаются действия 
английских войск иротив отдель 
ны і итальянских отрядов.

* , »
В Ираке основные бои развер

тываются на западном фронте 
в районе между Рамади и Рутба 
В этом районе, говорится в врак 
ской сводке, произошло ожесто
ченное сражение, во время ко
торого англичане потеряли 300 
человек убитыми и ранеными

Как передает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, лица, 
прибывающие из Ирака, утверж 
дают, что операции иракских 
войск почти прекратились из за 
недостатка боеприпасов и авиа 
ционного бензина. Иракские вой
ска не смогут, невидимому, ата
ковать англичан. Колонна анг
лийских войск, пишет далее кор
респондент, быстро продвигается 
от Рутбы к Рамади, встречая 
лишь незначительное соиротивле 
ние разрозненных иракских от
рядов.

(ТАСС).

Не заботятся 
о воспроизводстве 

хорошего коня
В колхозе „Передовик», Фе 

доровского сельсовета, конематок 
накрывают не на случном пун
кте, а своими беспородными же
ребцами. Эго говорит о том, что 
колхоз нисколько не заботится об 
улучшении породы своих лоша
дей. Конюхам надо вменить в 
обязанность водить кобылиц на 
случной пункт, намеченный рай
зо.

Г. МЕРСИКОВ.

Второй раз я приезжаю в 
Москву, на Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку. В прош
лом году была как гостья, в 
этом году— как участница. Эго 
право я и мое звено (колхоз 
„Комсомолец“ , КраенояружсЕгого 
района, Курской области) завое
вали богатым урожаем: мы соб
рали в 1940 году 441 пуд ози 
мой ржи с гектара. Таких вы
соких показателей никто еще в 
СССР не получал.

Понятно, что многих интере
сует, как нам удалось этого до
биться. Я  получаю немало пи
сем с просьбой поделиться своим 
опытом, рассказать о методах 
вашей работы. Пользуюсь слу 
чаем, чтобы объяснить,, как мы 
собрали такой высокий урожай.

Одно какое либо агротехничес 
кое мероприятие- пусть даже 
очень хорошее— таких высоких 
урожаев дать, конечно, не мо
жет. Паша ыобе га— это резуль
тат того, что мы' соблюдали все 
правила агротехники, весь ком
плекс.

Рожь мы посеяли по парам, 
которые были заблаговременно и 
хорнно подготовлены. В мае 
участок вспахали и тогда же 
внесли в почву по 20 тонн мест
ных удобрений на гектар. Мы 
тщательно следили за тем, что
бы до посева пар был все время 
в чистом, культурном состоянии. 
Как только появлялись сорняки, 
немедленно уничтожали их. В 
общем мы" три раза кудьтивиро 
вали и три раза бороновали 
участок до посева. Чтобы почва 
была ровной, бороновали и куль
тивировали поперек пахоты и 
nil диагонали.

Перед посевом внесли (под 
культивацию)’ по 2 -центнера су
перфосфата, по 1 центнеру ка- 
лийной соли и столько же мон- 
тав селитры на гектар.

Сеяли в августе бортовыми се
менами, перѳкрсстаым способом. 
Норму высева установила 660— 
680 зерен аа квадратный метр.

Наступила зима. Чтобы соз
дать озимым лучшие условия, 
мы организовали снегозадержа
ние, три раза расставляли щитк .̂ 
В результате удалось накопить 
снеговой покров толщиной свыше 
метра. Весной устроили задер
жание талых вод. Словом, учас
ток получил влагу в достаточ
ном количестве.

В начале апреля мы провели 
боронование озимых и дали пер
вую подкормку (конским калом). 
Дней через 10 вторично подкарм
ливали озимые (минеральными 
удобрениями). И, наконец, перед 
колошением рожь получила еще

Отв, редактор ф. Голубев

Объявление
Черновским осмолозаготовительным лесопунктом с 28 

мая по 10 июня с. г. в кварталах №№ 335 и 336 в 
районе деревень Бердники и Худобабково производятся 
взрывные работы. Пастьба скота и ходьба в указанных 
кварталах в рабочие дни, кроме воскресенья с 6 часов до 
20 часов, запрещается.

НАЧАЛЬНИК ЛЕСОПУНКТА.
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одну подкормку (также минераль
ными удобрениями).

Пропалывать нам почти не 
пришлось, так как сорняков бы
ло очень мало. Но и их, конеч
но, немедленно уничтожали: куль
турное земледелие не терпит 
сорняков.

Уборка нашего участка пока
зала, что мы получили 441 пуд 
с гектара.

В прошлом году па Выставке 
в Москве я познакомилась со 
знатным сибирским колхозником 
тов. Ефремовым. Он дал мне 
много цепных- и полезных сове
тов, которые мы осуществляем в 
нынешнем, 1941 году.

Седли мы опять по майским 
парам, по на гектар внесли 
больше удобрений чем в прош
лом готу: по 30 тонн местных 
и 1,5 центнера минеральных 

(удобрений. Вместо 3 раз куль
тивировали нар 4 раза.

Прежде мы озимью осенью не 
подкармливали, а теперь по со
вету тов. Ефремова, решили 
подкормить. Осенью 1940 года, 
когда озимые кустились, мы 
внесли па гектар по 1,5 цент
нера суперфосфата и по 70 ки 
лограммов калийных удобрений. 
Нынешней весной, когда стаял 
снег, мульчировали почву тор
фяной крошкой, чтобы задержать 

; влагу.

I Надеюсь, что все это поможет 
нам выполнить свои обязатель 
сток : перекрыть прошлогодний 
рекорд и получить также высо
кие урожаи пшеницы и проса, 
которые выращивает наше звено.

Впрочем, не одно только мое 
звено рассчитывает собрать высо
кий урожай. В нынешнем году 
по нашему методу работают 9 
звеньев. Да п у всех колхозни
ков чувствуется настойчивое же
лание перевыполнить план. Ре 
шение партии и правительства о 
дополнительной оплате труда за 
перевыполнение плана создало 
для этого все необходимые усло
вия.

I II в прошлом году мы нема
ло получили но трудодням. На 
мою долю, например, пришлось 
зерновых 92 пуда. Теперь мы 
подсчитали, что если справимся 
со своими обязательствами, то 
наше звено получит дополнитель
но усверх оплаты по трудодням) 
250 пудов зерновых!

Весна в этом году затянулась. 
Но мы научались бороться с каи- 
ризами погоды. Все посевы у нас 

і ровные, густые, зеленые.
Буду очень рада, если мой 

опыт поможет и другим колхоз
никам также получить урожай 
на славу.

'1


